

COMERCIO.

BOLSA COMERCIAL DE VALPARAISO.

24 de mayo. Sin transacciones.

ALFREDO LYON, C. de C. y M. de E.P.

REVISTA DEL MERCADO DE ACCIONES Y BONOS.

Valparaiso, mayo 25 de 1886.

Cambio.—Poco ha variado el mercado de letras. Hay ofertas para vender letras sobre Londres a 22 1/2; pero se nota poca animacion por parte de los compradores. El movimiento es bien reducido y creemos que no alcanzará a 10,000 libras esterlinas el total de lo vendido ayer. Respecto a la tendencia del cambio, nada seria extraño si luego se mejorara un poco. Si los tenedores de salitre se resuelven a vender a los tipos actuales, tendremos una pequeña mejoría, pero cuya duracion no podemos precisar.

Banco Nacional.—Compradores a 154 1/2; vendedores a 155 1/2. Banco Valparaiso.—Compradores a 156 1/2; vendedores a 157 1/2. Compañía Sud-Americana de Vapores.—Compradores a 154 1/2; pocos vendedores a 154 1/2. La Protectora.—Compradores a 25 1/2; vendedores a 26 1/2. Blanca Torre.—Subiendo; compradores a 35; vendedores a 36. Todos Santos.—Continúan mejorando el precio. Hay ventas hasta 93, quedando compradores a 92 1/2; vendedores a 93 1/2. Prats.—Siguen firmes con compradores a 4 1/4 y vendedores a 4 1/2. Otras acciones y bonos a los tipos cotizados en nuestro precio corriente.

PRECIO CORRIENTE DE ACCIONES Y BONOS.

Valparaiso, 24 de mayo de 1886.

Table with columns for Compañía, Ult. venta, and Precio. Includes entries for Banco Nacional, Banco Valparaiso, etc.

BAJOS.

Table listing various goods and their prices, such as 'Banco Nacional de Chile', 'Agricultura', 'Mobiliario', etc.

FERROCARRILES.

Table listing railway services and prices, including 'Ferrocarril de Coquimbo', 'Carrizal', 'Copiapó', etc.

VAPORES, BUQUES, ETC.

Table listing shipping companies and services, such as 'Comp. S. A. de Vapores', 'Nacional de Remol.', etc.

COMPANIAS DE GAS.

Table listing gas companies and their services, including 'Comp. de Gas de Santiago', 'de Valparaiso', etc.

COMPANIAS DE MINAS.

Table listing mining companies and their shares, such as 'Gran Comp. Arturo Prat', 'Occidente de Cuchimal', etc.

COMPANIAS DE SERVICIOS.

Table listing service companies and their shares, including 'Compañía La Chilena', 'La América', etc.

VARIAS.

Table listing various goods and services, such as 'Comp. Maderas y Carbon', 'Ascensor Mecanico', etc.

BONOS Y BILLETES.

Table listing bonds and bills, including 'Deuda interior', 'del id. 1882', 'F.C. de Santiago', etc.

MUNICIPALIDAD DE SANTIAGO.

Table listing municipal services and prices in Santiago, such as 'Id. de Linares', 'Felipe', 'Id. de Santiago', etc.

MUNICIPALIDAD DE VALPARAISO.

Table listing municipal services and prices in Valparaiso, including 'Valp. (agua)', 'Id. de id.', 'Id. de id.', etc.

PRECIO CORRIENTE DE METALES.

Valparaiso, 24 de mayo de 1886.

Table listing metal prices, such as 'Oro americano', 'Id. francés', 'Libras esterlinas', etc.

PLATA.

Table listing silver prices, including 'Pesos fuertes chilenos', 'Id. id.', 'Monedas de 50 centavos', etc.

LOS BOBOSISIMOS, SIN ENOS.

Hecheverría es uno de esos hombres que sin dejar a la vista un reemplazante.

Posee en alto grado las ricas cualidades de saber, de apostolado y de piedad que son indispensables al sacerdote, y en especial al apóroco.

JUNTAS DEFINITIVAS DE MAYORES CONTRIBUYENTES DE LOS DEPARTAMENTOS DE VALPARAISO Y CASABLANCA.

VALPARAISO.

Valparaiso, mayo 24 de 1886.

Autos y vistos: con el mérito de estos antecedentes y en cumplimiento de lo dispuesto en los artículos 10 y 76 de la ley de 9 de enero de 1884, se declara que la junta de contribuyentes de este departamento, se organizará con los cincuenta y siete ciudadanos que a continuación se expresan por el orden de las mayores cuotas que a cada uno de ellos corresponde:

Table listing taxpayers in Valparaiso with columns for Nombres, Contribucion fiscal, Municipal, and Total. Includes names like José Francisco Vergara, Julio Bernstein, Carlos Waddington, etc.

CASABLANCA.

Valparaiso, mayo 24 de 1886.

Autos y vistos: con el mérito de estos antecedentes y en cumplimiento de lo dispuesto en los artículos 10 y 76 de la ley de 9 de enero de 1884, se declara que la junta de contribuyentes del departamento de Casablanca, se organizará con los treinta ciudadanos que a continuación se expresan por el orden de las mayores cuotas que a cada uno de ellos corresponde:

Table listing taxpayers in Casablanca with columns for N.º, Nombres, Patente fis-Alumbrado cal. y sereno, Contrib. agricola, and Totales. Includes names like Vasco J. Guinaresens, Anjel R. Gonzalez, etc.

Fíjese y publíquese la copia de este auto con arreglo a la ley y comuníquese al señor gobernador de Casablanca.—CARTO.—Ibañez, secretario.

Conforme.—Valparaiso, mayo 24 de 1886.

CONSTANCIO IBAÑEZ, secretario.

PROVINCIAS.

CONCEPCION.

DESGRACIA EN EL TIEN.—Anteayer un poco despues de las seis, cuando el tron espresaba venia atravesando las angosturas de Hualqui, pasaba por alli a caballo un joven de apellido Mellado. No se sabe de qué manera cayó del caballo, pero el desgraciado joven cayó sobre los rios y fué despedazado instantáneamente. Sus restos mutilados fueron traídos al hospital.—(La Libertad Católica del 21 de mayo.)

ANGOL.

DEFUNCION.—En uno de los primeros dias de la presente semana ha dejado de existir en Mulchen el apreciable caballero don Rafael Anguita, padre de la esposa del señor Manuel A. Cruz, juez letrado del territorio. Con este motivo el señor Cruz se ha trasladado a Mulchen, y para asistir a las honras y entierro de su padre, salió.

ANGOL.—Después de una inmensa helada que cayó la noche del sábado y que se subió al domingo por la mañana, el lunes, poco despues de las 9 P. M., se desahogó una lluvia torrencial que duró toda la noche. El lunes en el día y en la noche llovió a intervalos. Con esta creemos que tienen ya los agricultores suficiente agua para concluir sus siembras, ella bastará tambien para reblanquear el terreno, a fin de que lo sembrado rumba pronto la capa de tierra que lo cubre.—(El Eco del Sur del 19 de mayo.)

EXTERIOR.

LA MUJER MITILADA.

LA CIENCIA Y EL TEATRO.—La mujer partida, es un curioso fenómeno de óptica, que llama vivamente la atención de cuantos lo ven. Aparece el busto de una mujer cortada por as cadenas, descansando sobre el tablero de

blancas del traje, el cuello, los puños, la parte anterior de los hombros y brazos que está bien iluminada, y si hay reflejo algo del techo a las paredes, todo el resto del cuerpo colocado en la penumbra quedará invisible.

Con estas aclaraciones examinamos la parte mecánica de la operacion tal cual nos la presentan los prestidijitadores. La parte inferior del busto que se distingue está resguardada por un «maniquí» espesie de cesta larga y estrecha, sobre la cual viene a reposar la parte superior del cuerpo de la mujer; ésta a la vez está tendida casi horizontalmente sobre un aparato inclinado o hamaca, que puede oscilar y seguir el movimiento del columpio.

Toda esta parte está oculta por medio de colgaduras de un negro mate, dispuestas de tal modo que no traigan la luz sobre ningún punto. El busto y el columpio reciben una claridad muy intensa proyectada por un potente reflector colocado en la parte superior del escenario, y detrás solo se percibe una sombra espesa en un negro absoluto.

Si se junta a esto lamparas de gas que hacen en el proscenio, delante del observador, se comprende perfectamente que éste aparezca deslumbrado en el primer plano que hiera su vista, y mas allá no distinguirá un fondo negro, experimentando, por consiguiente, la ilusion productora del fenómeno.

ALREDEDOR DEL MUNDO.—El Temp y las agencias matrimoniales en París.—La primera agencia.—Mr. de Foy.—La clasificación de las agencias.—Los matrimonios con ventajas.—Las condiciones de las agencias.—Una curiosa estadística en tonología.—Las carreras de caballos en Inglaterra.

Este año los premios subirán a mas. Por de pronto ha una gran atraccion: un premio de 1,000,000 de reales, que se correrá el día 23 de julio en las Echips Stakes de Sandow. Si en España abriera una carrera de hombres con un premio de un millón de reales para el vencedor, ¿qué cosas se verían? De seguro que solo las entradas para el espectáculo producirían cerca del millón; si es que quedaba un español para ser espectador y no contrariante.

VARIEDADES. GASTRONOMIA.—Entre los cortesanos del tiempo de Luis XV, es sabido por demas que el mariscal de Richelieu, el duque de Nivernais y el conde de Ecaurs eran los mas competentes en gastronomía.

De la coleccion de «Noticias a la mano» copiamos una minuta compuesta por el mariscal de Richelieu. Entre los manuscritos de la presidenta Doublet, debió encontrar madama de Créquy este curioso documento culinario; y reproduciendo este precioso cuadro de costumbres con todo su marro y adornos.

Por qué, decía yo al señor de Richelieu, no os habéis casado con la viuda del señor de Brany? Es demasiado rico, me respondió el mariscal, y además yo no podría responder de no pegarlo. Disputaríamos continuamente sobre las ensaladas a la crema y a las sultanas en azúcar hilada que se agarra a los dientes; ella se ha infestado de la nueva cocina, que es de una ignorancia, esesiva y amarga, y cuanto se come en su casa está historiado hasta el punto de no poder descifrar de que se compone cada plato. Es la mujer de las macedonias o de los manjares compuestos de muchas cosas, y que se le lleva el diablo. Habladme de una ama de casa como vos, por el buen gusto y la verdadera buena comida, añadia el mariscal. Pocos conocen todo lo que el tacto, y de solidez en la facilidad del entendimiento que compara para organizar y conservar una excelente cocina con una repostería perfecta; y quiero morir de hambre si en mi vida he visto que una persona sin los perros mas finos, y nada es tan funesto al injenio de un gran cocinero como las necias investigaciones de platos o la gula de su mano. Para comer bien no se necesita mas, despues del dinero y la buena intencion, que sobriedad, memoria y buen sentido. Si a la imaginacion en sentido figurado se le llama la loca del hogar que se sube al desvan, a fé mia que adonde va actualmente es a la cocina y al comedor; y si no, examina las bellas invenciones de este dia. Usted me dice con frecuencia que la monja pura perca por la hacienda, y yo os aseguro que los hacendistas perderán la cocina francesa. El que viva lo verá.

Es cosa muy conocida que el mariscal y yo éramos las dos personas de nuestro tiempo que menos comiamos y en cuyas casas se comia mas. Yo habia heredado un tesoro de tradiciones admirables, y siempre fui muy apagada a mis tradiciones. Jeneralmente se cree, y todo el mundo está de ello muy persuadido, que los guisados mas finos son de invencion moderna, y nada está mas lejos de la verdad. En la coleccion de minutas del siglo XVII se puede ver que a la mesa de Francisco I se servian lenguas de carpa e higados de lampren estofados en vino de España. Nuestra excelente sopa a la reina, hecha con caldo espesado con pechuga de pollo, y de vellanas, en la que se levan las joves se servian en la corte de los Valois, y se le dio el nombre que lleva por la predileccion en que la tenia la reina Margarita. Jamás he rechazado las innovaciones felices por lo acertadas, pero escupiendo las bisques o confecciones de peptorias en sopa de hierbas o puré de pequeños congrejos, de los timbales de huevos de codorniz, de los helados de pan moreno con capas de hiel con manteca fresca, yo os aseguro que nada que satisfaga y se distinga se ha inventado despues de los setenta y cinco años que hace que como y que hago como a los demas. A contar desde la fecha de la muerte de Luis XV, el verdadero saber gastronómico, y por consiguiente, la ciencia del cocinero, se han ido rodando por esos mundos de Dios.

Cuando el duque de Nivernais se veia obligado a cambiar sus jefes de cocina, o que éstos hubieran aparejado alguna novedad que nos parecia admisible, aquel tenia la paciencia y la conciencia de hacerse servir y probar el nuevo plato ocho dias seguidos, a fin de dirigir la nueva preparacion al punto de su perfecto estado para poderla por último hacer servir y presentar a sus amigues. Tenia un paladar tan inteligente y experimentado, que podia distinguir si la pechuga de un ave era del lado de la hiel, y mas de una vez fui testigo de esta experiencia; se burlaba de nuestro abuelo porque no entendia nada de cosas de comer, y le decía cuando en mi casa al proponerle que tomara esturión:—¿Queáis de esta chuleta de ternera?—Y él contestaba:—Está bueno, pero encuentro que tiene el gusto del pescado.—El duque de Richelieu llegó a decirme:—¿Qué avergonzado estaria y qué desgraciado seria si yo fuera la mujer de semejante hombre.

El presidente Henault contaba de Richelieu una historia que le parecia muy interesante, porque probaba por lo menos era su aptitud y su experiencia culinaria, como decía el presidente. Era el tiempo en que se hacia la guerra al Hannover, y el país estaba completamente devastado alrededor del ejército a mas de veinte leguas a la redonda. Todos los principes y princesas de Ostriae habian caido prisioneros en número de veinticinco personas, a las cuales hay que añadir todavia un respetable número de damas de honor y de jentiles hombres. El mariscal de Richelieu habia resuelto ponerlos en libertad;

Remate.

En comprando habido el 17 del actual ante el abogado don José Ignacio Larraín Z. juez comisionario partidar de los bienes de la sucesion de doña Leonora Rojas, se acordó sacar a remate un sitio y casa ubicada en la calle de Maipú de esta ciudad, número 185 y 150, perteneciente a dicha sucesion. La subasta tendrá lugar en el estudio del comisionario, Prats 35, el martes 1.º de junio a las 2 P. M., y los antecedentes se encuentran en la oficina del comisionario que suscribe. Valparaiso, mayo 20 de 1886. JOAQUIN 2.º IGLESIA, N.º y C.

Legalizacion DE SOCIEDAD.

Por decreto fecha quince del presente espedito por el señor juez de comercio de esta ciudad, se ha mandado publicar por el término de diez dias, el extracto siguiente: Certifico que por escritura pública otorgada el día 1.º de mayo de 1886, los señores Juan Ocampo y Silvan Downes Hazas, ambos de esta ciudad, han formado una sociedad comercial colectiva, bajo la firma social de «Hazen y Ocampo», teniendo ambos socios la administracion de la sociedad y el uso de la firma social. El capital social es de \$ 140,000.00 siendo enarado mil pesos moneda corriente de Chile; cuando faltare por los socios la proporcion de \$ 70,000.00 setenta mil pesos cada uno. El fin de la sociedad versará sobre las siguientes operaciones: importacion de mercaderías estranjeras, esportacion de frutos del país, agencias y comisiones en jeneral, consignacion de bienes, embargos, y todas las demas operaciones que acuerden los socios. La sociedad principia en esta fecha y terminará el treinta y uno de diciembre de mil ochocientos ochenta y ocho. Valparaiso, mayo cinco de mil ochocientos ochenta y seis.—Francisco Parrales, N.º y de Hd. Autorizado en el Registro de Inscripciones del Conservador de Comercio a F. 233 bajo el número 152.—Valparaiso, mayo doce de mil ochocientos ochenta y seis.—José María Vega V., notario. Conforme con su original que se registra en el presente libro respectivo. Valparaiso, mayo diez y siete de mil ochocientos ochenta y seis. CIPRIANO LÉMUS, secretario.

Remate voluntario.

El 6 de junio próximo se sacará a remate, en el estudio de don Alberto Edwards, a las dos P. M., las siguientes propiedades ubicadas en la calle de la República, del pueblo de Llanquihue. Lote núm. 1.—Comprende una superficie de terreno de 10,200 metros cuadrados, con edificios, arboles y vias. Lote núm. 2.—Comprende la misma superficie que el anterior, con casas, jardines, parques y vias. Lote núm. 3.—Comprende 15,000 metros con vias. Los datos y antecedentes pueden verse en el estudio de don Alberto Edwards, calle Prats, número 400-h.

Declaracion de quiebra

Por auto de 13 del actual, espedito por el señor juez de comercio, se ha declarado en quiebra a don José A. Solari, establecido en Valparaiso, con un negocio en la calle de la República, número 185 y 150, perteneciente a dicha sucesion. La subasta tendrá lugar en el estudio del comisionario, Prats 35, el martes 1.º de junio a las 2 P. M., y los antecedentes se encuentran en la oficina del comisionario que suscribe. Valparaiso, mayo 20 de 1886. JOAQUIN 2.º IGLESIA, N.º y C.

AVISOS JUDICIALES

Por decreto del señor juez de comercio fecha de ayer, se ha ordenado dar los pronos de la ley al fundo denominado Chinita perteneciente a la quiebra de don Juan M. S. Savoyre, y a los demas bienes embargados por el Banco Nacional de Chile. La tasacion y demas antecedentes se encuentran en la secretaria del que suscribe. Valparaiso, mayo 13 de 1886. CIPRIANO LÉMUS, secretario.

Escopetas Galand

Escopetas Galand, Escopetas Galand, Escopetas Galand, Carabinas Galand, Revolvers Galand, Album Galand. GALAND, Armerier-Fabricant, 43, rue d'Hauteville, PARIS.

PERFUMERIA-ORIZA

de L. LEGRAND, Proveedor de la Corte de Rusia. De la última perfeccion. — 90 0/10 de los perfumes elegantes a 30 centavos. — Tiro garantizado sin rival. Superiores como solidez, largo alcance, elegancia y precio. Modelos ingleses de primera clase, 40 0/10 mas baratos que en Londres. Para puesto, salon, cama; armas de la mayor exactitud para el tiro. Tratado completo del Arte de Armas; se envia gratis y franco. — Escríbir: GALAND, Armerier-Fabricant, 43, rue d'Hauteville, PARIS.

ORIZA-LACTE

ORIZA-VELOUTE, ORIZA-ORIZA, ORIZA-VELOUTE, ORIZA-VELOUTE. ORIZA-VELOUTE, ORIZA-VELOUTE. ORIZA-VELOUTE, ORIZA-VELOUTE.

ORIZA-OIL, Aceite para el Cabello.

DESCONTIENE DE LAS NUMEROSAS FALSIFICACIONES. Deposito principal: 207, calle San Honoré, Paris.

Verdadero Cognac FINE CHAMPAGNE MATIGNON

AGUA-MELISA de los Carmelitas BOYER. Único sucesor de los Carmelitas. PARIS, 14, Calle de l'Abbaye, 14, PARIS.

Palidez (Clorosis) y Anemia

son combatidos con felicidad por el uso regular del HIERRO BRAVAIS. Este devuelve a la sangre empobrecida la coloracion perdida por la enfermedad. Depositos en todas las principales farmacias.

AGUA-MELISA de los Carmelitas BOYER

PARIS, 14, Calle de l'Abbaye, 14, PARIS. Contra la Angina, el Cólera, el Erisipela, el Escarlatina, la Fiebre amarilla, la Escarlatina, la Escarlatina, la Escarlatina. Exquisita la siguiente bebida y negra. Frasco de todos tamaños.—Env. 3/4.